



## Arbeitskräfte in der Landwirtschaft rückläufig

**Von März 2022 bis Februar 2023 waren in Sachsen-Anhalt rund 20 800 Arbeitskräfte in den 4 150 landwirtschaftlichen Betrieben beschäftigt. Wie das Statistische Landesamt mitteilt, entsprach dies einem Rückgang um 13 % in den letzten 10 Jahren (2013: 23 800 Arbeitskräfte).**

Die Mehrheit der Arbeitskräfte bildeten mit 58 % ständig Beschäftigte. Das entsprach 12 200 Personen. Weiterhin arbeiteten 3 800 bzw. 18 % Familienarbeitskräfte in Einzelunternehmen und 4 900 bzw. 24 % Saisonarbeitskräfte in den landwirtschaftlichen Betrieben. Durchschnittlich waren 5,0 Arbeitskräfte pro Betrieb beschäftigt.

Von den in der Landwirtschaft tätigen Personen waren ca. 69 % männlich. Während sich dieser Anteil bei den ständig Beschäftigten (72 %) und den Familienarbeitskräften (73 %) in etwa wiederfand, war er mit 60 % bei den Saisonarbeitskräften etwas niedriger.

Annähernd die Hälfte der Arbeitskräfte, rund 10 000 Personen bzw. 48 %, waren vollbeschäftigt. Im Vergleich zu 2013 war hier ein Rückgang um 5 Prozentpunkte zu verzeichnen (2013: 53 %).

Von den Betriebsleiterinnen und Betriebsleitern Sachsen-Anhalts verfügten 72 % über eine landwirtschaftliche Berufsbildung mit Abschluss, darunter knapp die Hälfte (48 %) über einen Studienabschluss. 1/3 der Betriebsleiterinnen bzw. Betriebsleiter (1 400 Personen) der 4 150 Betriebe gehörten zur Altersgruppe 55 bis 64 Jahre. 14 % der Landwirtschaftsbetriebe wurden von einer Frau geleitet.

Bei den Angaben handelt es sich um endgültige Ergebnisse der Agrarstrukturerhebung 2023. Die Erhebung wurde repräsentativ durchgeführt und entsprechend werden die Angaben gerundet dargestellt.

Weitere Informationen zum Thema Landwirtschaft finden Sie im [Internetangebot](#) des Statistischen Landesamtes Sachsen-Anhalt.

PRESEMITTEILUNG

Merseburger Str. 2  
06110 Halle (Saale)

Tel. 0345 2318-702  
Fax 0345 2318-913

**Internet:**  
<https://statistik.sachsen-anhalt.de>  
**E-Mail:**  
pressestelle@  
statistik.sachsen-anhalt.de